

ESTRATEGIA

Noviembre/diciembre
2017

Europa
invierte en las zonas rurales

Nº 7
Revista digital
del GDR Sierra
de Cádiz



**La Junta abre el plazo para solicitar
ayudas para proyectos de Desarrollo Rural**

**El GDR Sierra de Cádiz gestionará en torno a los 6
millones de euros**

LA JUNTA ABRE EL PLAZO PARA PRESENTAR PROYECTOS DE DESARROLLO RURAL QUE, EN LA SIERRA DE CÁDIZ SUPONDRÁN AYUDAS POR VALOR DE 6 MILLONES DE EUROS PARA EL MARCO 2014-2020

La Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural ha abierto el plazo de presentación para solicitar ayudas para proyectos de desarrollo rural por parte de promotores, por un valor global de más de 72 millones de euros en 2017, según ha publicado el 29 de noviembre de 2017, el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA).

Esta convocatoria de subvenciones, que cuenta con dos meses de plazo, tiene como objetivo la ejecución de las actuaciones previstas en las Estrategias de Desarrollo Local Leader.

Estas ayudas para promotores, están incluidas en el Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2014-2020. El GDR Sierra de Cádiz, en la Convocatoria de 2017, gestionará en torno a 1.070.000 € en un total de 5 líneas de convocatoria de subvenciones que estarán asociadas con la mejora del capital social, sociocultural, medioambiental y gobernanza así como la economía rural. La principal novedad en este marco es que el otorgamiento de estas ayudas será por concurrencia competitiva; esto es, que habrá igualdad de condiciones para todos los proyectos presentados.



Se han establecido un total de 5 líneas de Ayuda para esta convocatoria

Los GDR dispondrán de distintas fases para solicitar los incentivos en el marco de una misma convocatoria.

Esta forma de operar facilitará la puesta a disposición de la totalidad de los fondos destinados para cada línea de ayuda, ya que tras este primer plazo de 2 meses se abrirá un segundo periodo de solicitud (de 3 meses) para aquellas líneas que aún cuenten con presupuesto disponible.

El plan Leader 2014-2020 plantea como objetivos prioritarios el impulso de la perspectiva de género, la promoción del papel activo de la mujer y de la juventud y el fomento de la innovación.

Entre las líneas de ayudas se integran, entre otros, proyectos para la mejora de la competitividad de las empresas agroalimentarias, la lucha contra el cambio climático y la instalación de nuevas infraestructuras para el ocio y el turismo.

La información detallada relativa a las distintas líneas de ayuda objeto de la presente convocatoria, diseñadas por los Grupos de Desarrollo Rural de Andalucía para el 2017, en sus respectivas Estrategias de Desarrollo Local y para sus correspondientes Zonas Rurales Leader, está a disposición de las personas o entidades solicitantes en la página web de la Consejería de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía en la dirección: <http://www.juntadeandalucia.es/organismos/agriculturapescayderesdesarrollorural/areas/desarrollo-rural/paginas/ayudas-leader-submedida-19-2.html>

Puede acceder a la Estrategia de Desarrollo Local de la Sierra de Cádiz "IMPULSANDO EMPLEO, CREAMOS FUTURO" a través de enlace: <http://www.gdrsierradecadiz.org/index.php/edlp-sierra-de-cadiz>.

* Documentación y enlaces:-

- Acceda [aquí](#) a las Bases Regulatoras.
Enlace: <http://www.juntadeandalucia.es/baja/2017/228/2>

Acceda [aquí](#) a la Convocatoria 2017.
Enlace: <http://www.juntadeandalucia.es/baja/2017/229/1>

Acceda [aquí](#) al Extracto de la Convocatoria.
Enlace: <http://www.juntadeandalucia.es/baja/2017/229/2>

Acceda [aquí](#) al Anexo II - SOLICITUD. -
Acceda [aquí](#) a las Líneas de Ayudas.
Enlace http://www.juntadeandalucia.es/export/drupaljda/cadiz05_sierra_lineasayuda.pdf

Acceda [aquí](#) a los Criterios de Selección.
Enlace http://www.juntadeandalucia.es/export/drupaljda/cadiz05_sierra_criteriosseleccion.pdf



Fue noticia

GRAN AFLUENCIA DE PERSONAS EN ARCOS PARA ASISTIR A LA JORNADA DE FORMACIÓN PARA LA CONVOCATORIA DE AYUDAS PARA ACTUACIONES PREVISTAS EN EL PROGRAMA LEADER

Ante una gran presencia de público, se celebró en Arcos una jornada de información sobre la Convocatoria 2017 de las ayudas previstas en las Estrategias de Desarrollo Local Sierra de Cádiz LEADER, en el marco de la submedida 19.2 del Programa de Desarrollo Rural de Andalucía 2014-2020.

A la presentación, acudieron el delegado territorial de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, José Manuel Miranda; el alcalde de Arcos, Isidoro Gambín y el presidente del Grupo de Desarrollo Rural (GDR) Sierra de Cádiz, Alfonso Moscoso.

En su intervención, Miranda ha animado a los promotores de la Sierra de Cádiz "a aprovechar al máximo estas líneas de ayudas, que forman parte de una apuesta decidida por los GDR y por el programa Leader".



Ha añadido que *"prueba de ello es que, a través de esta convocatoria 2017, ponemos algo más de un millón de euros a disposición de ayuntamientos, tejido asociativo y promotores privados, para que puedan contribuir a la creación de riqueza y empleo de calidad, así como a la fijación de la población en estos territorios"*. También indicó que esta cantidad se eleva hasta superar los 6 millones en el presupuesto global para este GDR.

Por su parte, Alfonso Moscoso ha incidido que se trata de *"fondos destinados a la innovación, al desarrollo socio económico, al emprendimiento, a la conservación del medio ambiente y el patrimonio y a la mejora de la calidad de vida de nuestros ciudadanos"*



CREA SIERRA DE CÁDIZ

Sistema de Asistencia Virtual



Con una notable presencia de promotores, agentes de desarrollo local y técnicos municipales de las distintas localidades del territorio de la Sierra de Cádiz, se ha celebrado en la sede del GDR en Villamartín una Jornada informativa para la información cualificada de las memorias, plan Financiero y documentos que acompañan a las solicitudes de ayuda Leader 2014-2020, que se ha centrado principalmente en la explicación del funcionamiento de un Sistema de Asistencia Virtual "CREA SIERRA DE CADIZ".

crea
SIERRA CÁDIZ

Salida para la información
cualificada de las memorias,
plan financiero y documentos
que acompañan a las solicitudes
de ayuda Leader 2014-2020



El Gerente del GDR Sierra de Cádiz, presentó este novedoso sistema especificando la no obligatoriedad del uso de la misma, pero a la vez animando a los presentes a que la usen ya que facilitará la cumplimentación de la documentación necesaria en la Solicitud de las Ayudas de la submedida 19.2 del PDRA 2014-2020.

Posteriormente, Manuel Rodríguez, responsable de la Asesoría Técnica que ha elaborado dicho sistema informático, explicó los pormenores de la misma para que, como herramienta de ayuda que es, facilite la labor a la hora de realizar los trámites que hay que realizar para la mencionada solicitud.

Se trata pues de un Sistema informático, no obligatorio, que el Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz pone a disposición de las personas interesadas y agentes de promoción del territorio para facilitar la cumplimentación de la documentación necesaria para las ayudas previstas para la anualidad 2017 y posteriores en las Estrategias de Desarrollo Local LEADER en el marco de la submedida 19.2 del PDR de Andalucía 2014-2020.

Esta herramienta, pionera en los procedimientos de ayudas LEADER también pone a disposición de los usuarios un sistema encriptado de preguntas y respuestas mediante Tickets para que el GDR atienda las dudas surgidas a los usuarios que opten por utilizar ésta herramienta.

De cerca

Nuestros pueblos

GRAZALEMA



Grazalemente se encuentra enclavado al noreste de la provincia de Cádiz, en la zona de reserva del Parque Natural Sierra de Grazalemente, del que lleva su nombre, donde el índice de pluviosidad es el más alto de la mitad sur peninsular, registrándose en el municipio más de 1962 mm de precipitación al año, un valor más que destacable para una zona de clima mediterráneo.

Sus espaldas son custodiadas por el Peñón Grande lugar donde nace el río Guadalete. Forma parte de la Ruta de los Pueblos Blancos: al norte Sierra Morena, al sur Sierra del Endrinal, al este Parque Natural Sierra de las Nieves, al oeste Cerro de San Cristóbal (1555 m. de altitud), y al noroeste Sierra del Pinar (punto orográfico más alto de la provincia con 1653 m. de altitud).

GRAZALEMA

El turismo tiene mucha importancia para el pueblo y sus habitantes. Los numerosos bares, restaurantes y hoteles dependen de los visitantes que vienen a ver los Pueblos Blancos y los paisajes, mientras otras empresas ofrecen rutas de senderismo, piragüismo, escalada y otras actividades.



La primera celebración del verano es la Romería de San Isidro que se celebra el último domingo de mayo. Durante la tercera semana de julio se celebran las Fiestas del Carmen. Música y baile que culminan con la celebración del "Lunes de Toro de Cuerda"

Sobre la tercera semana de agosto se celebran las "Fiestas Mayores",

Junto a la industria textil, el trabajo tradicional de las gentes del lugar está centrado en la agricultura, la cría de ovejas y cabras, la recogida de corcho e incluso la fabricación de muebles.

Algunos de los molinos de agua fueron utilizados como taller de carpintería, donde la energía producida por la fuerza del agua propulsaba un eje que a su vez hacía mover la maquinaria necesaria para la fabricación.

Hoy en día los carpinteros producen carpintería de gran calidad en talleres modernos.

Se pueden comprar productos de lana de primerísima calidad fabricados al modo tradicional e incluso visitar el Museo de la Fábrica Artesanal de Mantas de Grazalema y poder ver productos fabricados con pura lana del lugar.



CENTRO DE INTERPRETACIÓN DEL QUESO

El Bosque

La creación de este "Centro de Interpretación del Queso, en la localidad de El Bosque, sirve de equipamiento cultural y cuya función principal es la de promover un ambiente para el aprendizaje, buscando revelar al público el significado del legado cultural e histórico de la comarca de la Sierra de Cádiz, mediante la cultura del Queso.

También dar a conocer las dos razas autóctonas de la zona, las cuales adquieren especial relevancia por su materia prima (la cabra payoya y la oveja grazalemeña).

El objetivo principal de este centro es valorizar nuestros productos y con ello un sector que apuesta por la producción tradicional y de calidad. Se pretende con este centro:

- Aprendizaje de los visitantes
- Conservación de las formas artesanales de la elaboración del Queso.
- Divulgación.
- Puesta en valor del Patrimonio Etnológico de la Sierra de Cádiz.



Entrevista a Ramón Gago - Quesería El Bosqueño



1.- Cómo surge la idea de crear vuestra empresa? ¿Qué valor añadido aportáis?

Surge porque al ser nuestra zona especialmente turística, los grupos de visitantes estaban muy interesados en visitar nuestra fábrica de quesos; que por motivos obvios no es posible. Por lo que maduramos la idea de hacer el Centro de Interpretación del Queso, donde se les da toda la información pertinente: infografías, museo, exposición y venta de productos, documental...

2.- Tenías cierto grado de conocimiento sobre el mundo empresarial y sobre el sector de tu actividad?

Sí, porque pertenecemos a la empresa denominada SCA Quesería El Bosque, que fue fundada en 1986. La empresa se dedica a la elaboración y venta de quesos y dispone de una fábrica para tal fin, donde se viene desarrollando la actividad desde el año 2000. Nuestro producto tiene implantada la marca Parque Natural de Andalucía.

3.- ¿Qué ayudas habéis recibido para vuestro proyecto?

La subvención para el Centro de Interpretación del Queso ha consistido en la obra e ingeniería de proyecto y la adquisición del material y equipamiento necesario, por el Programa LIDERA, a través del Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz.

De una inversión de 172.290,50 euros, hemos recibido una subvención por la cantidad e 74.084 euros.

4.- ¿Cuántos puestos de trabajo se han creado y se mantienen en la empresa?

En este centro hemos creado dos puestos de trabajo y esporádicamente, según la demanda , contratamos a otra persona.

5.- ¿Cuáles son las mayores dificultades con las que os habéis encontrado a la hora de poner en marcha el proyecto?

En principio encontrar la ubicación del mismo, después del elevado costo para dotar al Centro de Interpretación con todo el equipamiento necesario.

6.- ¿Qué consejos darías a otros/as emprendedores/as que quieran crear su empresa?

Sobre todo preparación en todos los sentidos, que se asesoren bien, se rodeen de un buen equipo técnico, tranquilidad a la hora de tomar decisiones, que estudien los pros y los contras. Pero también hay que arriesgarse, es importante.

